
 6 

質 問 者 
質 問 事 項 

議 席 氏 名 

３ 只 野 敏 彦 １ 商工会の広域連携人材マッチング支援事業につい

て 

 

清水、新得、鹿追、芽室の商工会の求人情報の大きなチラシが

新聞に入った。清水33件、新得 18件、鹿追８件、芽室18件の令

和５年度商工会会員事業所求人情報である。世の中は人手不足の

話題が飛び交っているのは知っているが、鹿追の４倍、新得、芽

室の約２倍の事業所が人手不足に陥ってしまっているというのは

問題なのではないか。 

新得のように地域おこし協力隊を民間に派遣したり、食肉加工

工場や、酪農業の方達のように外国人の登用をするなど、やるべ

き施策をどんどん打って人手不足解消、経済の停滞を招かないよ

うに商工会への支援が必要と思うが町の考えを伺う。 

 

２ 関係人口について 

 

今、しばしば関係人口という言葉を耳にする。以前は定住人口

や交流人口という言葉が主流であったが、最近では関係人口の言

葉と重要性がよく聞かれる。本町においては渋沢栄一関連で深谷

市、東京都北区、板橋区の人たちとの関係人口作りをしていると

思われる。さらに町外で活躍している清水出身の方々を本町に招

いて、会議をすることなどによって、我々の視点とは違う角度の

発想などのアドバイスをいただけると思う。優秀な人材を輩出し

ている本町なので、多くの人たちに協力していただければもっと

良い町になると思うがいかがか。 

 

３ スポーツ少年団等の大会参加費について 

 

６月定例会でも質問したが、その際、施設使用料の全額免除、

練習時における清水御影間等の送迎事業の実施、団体や個人が十

勝を代表して全道・全国大会に参加する場合は、優秀児童生徒派

遣費として、大会参加費のほか、宿泊費、交通費を引率者を含め

て助成しているという答弁であった。大会参加費の負担が大きく

て払えないという声を聞くが助成する考えはないか再度伺う。 



 7 

質 問 者 
質 問 事 項 

議 席 氏 名 

４ 川 上  均 １ 町内事業所の人材確保に係る人材育成に向けた町

の支援策拡充について考えを問う 

 

町内事業所の人手不足による人材確保は困難を極めている現状

にある。特に特殊な技能や資格保持者はなおさらで、そのような

中でも独自に人材育成に取り組んでいる事業所もあるが、その負

担は大きいと聞く。町では資格取得時における受験料などを助成

する「清水町商工業人材育成確保事業補助金」があるが上限 10万

円と十分とは言えない。そこでこれら事業所に対する支援の拡充

が求められているが町長の考えを伺う。 

 

２ 令和６年度に向けた委託の買物銀行バス、部活バス

及びコミュニティバスの運行について問う 

 

現在、町では委託により買物銀行バス、部活バス及びコミュニ

ティバスの運行を行っているが、現状での課題及び今後令和６年

度の取り組みについて町長の考えを伺う。 
 

３ 小中一貫教育に向けた取り組みを問う 

 
現在、町では令和７年度実施に向け具体的な小中一貫教育の取り

組みを進めているが、改めて町としての小中一貫教育の目指す目

的と推進状況、現状で明らかになっている課題、そして完全実施

に向けての体制づくりについて、教育長及び町長の考えを伺う。 

 

４ 学童保育所の今後の取り組みを問う 

 

清水学童保育所については、現在の児童館の老朽化が著しく、令

和６年度より清水小学校に統合すると聞いている。今後の少子化

による空き教室の利活用とのことであるが、それが本当に子ども

たちにとって望ましい体制なのか、現状の課題と今後将来に向け

ての途中経過なのか町長の考えを伺う。 
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質 問 者 
質 問 事 項 

議 席 氏 名 

７ 橋 本 晃 明 １ 名義変更されていない農地の貸借について 

 

先般、全国で所有者不明の農地が24％に及ぶとの報道があった。

北海道は 1割未満だが、決して他人事ではないと考える。 

 

(１)名義変更されないまま所有者が死亡し、貸し借りされている

農地の実態について把握されているか伺う。 

(２)上記のような農地の場合、相続にかかる多額の費用と労力が

壁になり、売買、農地集約が進まない原因になっている恐れ

があると思うが、どのように考えているか伺う。 

(３)相続で農地の権利を取得した時の届け出に対する対応につい

て伺う。 
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質 問 者 
質 問 事 項 

議 席 氏 名 

６ 鈴 木 孝 寿 １ 自動車関連事業者に対する支援の考え方について 

 

９月定例会の一般質問において、本町の激減する自動車関連企

業への対策について確認したが、販売目的等の軽自動車税等の減

免を検討してほしい旨の要望に対し、今後別の形で支援したいと

の回答を得た。その後の進捗について伺う。 

 

２ 清水町の歴史について 

 

町のホームページ等で清水町の始まりは十勝開墾合資会社から

始まったことになっている。以前まではこのような表現ではなか

った。アイヌ文化を含めて本町の起源を無かった事、また変更し

たようにも感じる。開墾の歴史と町の歴史についての考え方につ

いて伺う。 

 

３ 町づくり基本条例の考え方について 

 

 町づくり基本条例にはその前文に「皆で情報を共有し、互いに

尊重し合い、助け合い、まちづくりに参加する」と謳われている。

現状において個人情報は別としても、公開の原則は大切な事だと

考える。この事について町の現状について聞く。 

 


